
豈可空手回天家 

啟7:9-17 



• 启 7:9 此後，我觀看，見有許多的人，沒
有人能數過來，是從各國、各族、各民、各
方來的，站在寶座和羔羊面前，身穿白衣，
手拿棕樹枝，10 大聲喊著說：願救恩歸與
坐在寶座上我們的神，也歸與羔羊！11 眾
天使都站在寶座和眾長老並四活物的周圍，
在寶座前，面伏於地，敬拜神，12 說：阿
們！頌讚、榮耀、智慧、感謝、尊貴、權柄、
大力都歸與我們的神，直到永永遠遠。阿們！ 

 

 



13 長老中有一位問我說：這些穿白衣的是誰？
是從那裡來的？14 我對他說：我主，你知道。
他向我說：這些人是從大患難中出來的，曾
用羔羊的血把衣裳洗白淨了。15 所以，他們
在神寶座前，晝夜在他殿中事奉他。坐寶座
的要用帳幕覆庇他們。16 他們不再飢，不再
渴；日頭和炎熱也必不傷害他們。17 因為寶
座中的羔羊必牧養他們，領他們到生命水的
泉源；神也必擦去他們一切的眼淚。 

 

 



• 關注福音未及、未得之民 

–福音未及之民 （Unengaged） 

•沒有當地語言的聖經 

•沒有（已知的）基督徒 

•沒有本土教會 

•沒有宣教士投入 

•沒有管道接觸到福音 



• 關注福音未及、未得之民 

–福音未及之民 （Unengaged） 

–福音未得之民 (Unreached) 

•當地基督徒人數低於2% 



一．啟示異象中的看見 

1. 以色列人與外邦人都得救 

– 在揭開第六印之後，約翰看到兩個異象 

• 第一個異象是有關以色列 

– 十四萬四千人 

   = 12 X 12 X 1000 

– “千”或“萬”都象征很多 



一．啟示異象中的看見 

1. 以色列人與外邦人都得救 

– 在揭開第六印之後，約翰看到兩個異象 

• 第二個異象是有關各國各族 

– 來自各國、各族、各民、各方 

– 沒有人能數過來 



一．啟示異象中的看見 

1. 以色列人與外邦人都得救 

• 啟示錄的異象讓我們看到以色列人和
外邦人都會有無計其數的人得救 



一．啟示異象中的看見 

2. 以色列與外邦人得救的次序 

• 以色列  外邦人 

• 外邦人  外邦人 

• 外邦人  以色列 

– 等到外邦人的數目添滿了，於是以
色列全家都要得救。（羅11:25-26） 



一．啟示異象中的看見 

2. 以色列與外邦人得救的次序 

• 以色列的十四萬四千的名額是要等到
福音傳遍外邦人之後才滿 



一．啟示異象中的看見 

3. 福音傳遍萬國萬族後末期才到 

•這天國的福音要傳遍天下，對萬民作
見證，然後末期才來到。太 24:14  

•福音傳遍天下—各國、各族、各民、
各方是主耶穌再來之前必須實現的一
個標誌性的點 

 



一．啟示異象中的看見 

–從這三處與主再臨有關的預言、異象我
們看到，無論是以色列人還是外邦人只
要信主，都必得救 

–雖然，福音傳播的次序不同，但福音要
傳遍各國、各族、各民、各方，然後末
期才會來到，主耶穌才會再來。 

 



二．今日福音的光景 

1. 福音現狀不容樂觀 

• 从主頒布大使命至今約過了2000年，全
世界11,495個民族的中的6.827個民族還
屬於福音未得之民，人口約為24億 

• 其中3,250個民族隸屬未及之民，        
人口約為2.5億 

 



二．今日福音的光景 

2. 福音事工道途艱辛 

• 長老中有一位問我說：這些穿白衣的
是誰？是從那裡來的？V.13 

• 是來自各國、各族、各民、各方 

• 為什麼還要問呢？ 



二．今日福音的光景 

2. 福音事工道途艱辛 

• 他向我說：這些人是從大患難中出來
的，曾用羔羊的血把衣裳洗白淨了。 

• 向未及未得之民傳福音是要經歷患難 

• 未及未得之民信主后後也會經歷患難 

• 難怪保羅說，“我不以福音為恥” 



二．今日福音的光景 

3. 失散靈魂急待拯救 

– 戴德生曾被他所帶領信主的李弟兄質問 

怎麼可能你們擁有這福音達數百年了，一
直到現在才來傳給我們知道？我的父親為
要尋找真理，一生花了近二十年的光陰，
死的時候仍一無所得。唉！為甚麼你們不
早點來呢？為甚麼你們不早點來呢？ 

 



• 從啟示錄異象及其他有關末世預言，我們
看見，神對世界歷史及救恩有一個完整的
救贖計劃 

• 並且在這個計劃中，神賦予我們這些基督
徒一個使命：去使萬民成為主的門徒 

• 我們是否應該以此為榮，并樂意的參與到
神的整個救贖計劃呢？ 



• 在神的救贖計劃中，是否會因為我們
的不參與而延緩了主再來的時間呢？ 

–當然不會 

–當以色列人面對滅族之災的時候，
末底改對以斯帖所說的 

 



• 你莫想在王宮裡強過一切猶大人，得免這
禍。此時你若閉口不言，猶大人必從別處
得解脫，蒙拯救；你和你父家必致滅亡。
焉知你得了王后的位分不是為現今的機會
嗎？（斯 4:13-14） 

• 提醒我們，神要成就的事，神必定會成就，
而人在其中需要盡到自己的責任 

 

 



• 即使，人沒有盡到自己的責任，神還是可以
興起其他人來實現祂的救贖計劃 

• 而我們卻要空手見主面 

• 當主問我們，我為你捨命，你為我作了什麼？
我們如何回答? 

• 為此，戴德生說：“我若有千磅英金，中國
可以全數支取；我若有千條性命，中國应该
拥有他们；不，不是為中國，是為基督” 

 



• 面對這麼多的福音未及、未得之民，我們
該做點什麼呢？ 

• 為了基督，我該做什麼呢？ 

• 是的，我們只要信主，我們還是照樣得救 

• 是的，神并沒有要我們每個人都成為宣教
士、傳道人、牧師 

 



• 對此美國世界宣教中心創辦人溫德提醒到： 

 “不是所有人都蒙神選召作宣教士， 然而
我們都接受了亞伯拉罕的召命。 我們不可
以坐視不理，讓別人來完 成工作。我們要
找到自己的位置， 好使自己成為地上萬族
的祝福。”   

 



• 事實上，我們學習作一個宣教人 

–關心時事 

–裝備宣教知識和技能 

–參加短宣 

–接待宣教士/國際友人 

–支持差派：禱告、奉獻 

–參與動員 


